

◆10月行事予定

10月の目標
すすんで仕事に取り組みよう。

10月行事予定

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	日	まつばスポーツデイ 給食あり 都民の日	16	月	安全指導日 水曜時程5時間授業 連合運動会応援集会(朝)
2	月	振替休業日	17	火	連合運動会(6)
3	火	避難訓練 スポーツデイ予備日①	18	水	副籍交流(5)
4	水	4時間授業(4-1は5時間授業)	19	木	
5	木	道徳授業(2年) スーパーマーケット見学(3)	20	金	
6	金	校外学習(5)	21	土	
7	土		22	日	
8	日		23	月	就学時健診 午前授業 13:00下校
9	月	スポーツの日 かつば橋道具まつりパレード	24	火	民話と伝承遊び(13) 連合運動会予備日
10	火	スポーツデイ予備日②	25	水	
11	水	連合運動会現地練習日(6)	26	木	なかよし班活動
12	木	校外学習(12)	27	金	
13	金	学校説明会 水曜時程6時間15:00下校	28	土	
14	土		29	日	開校記念日
15	日		30	月	クラブ活動
			31	火	

11月前半の予定

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	水	合同学芸会(ひ)	6	月	クラブ活動
2	木	安全指導・安全点検 研究 学びのキャンパス(6)	7	火	
3	金	文化の日 松葉小地区コミュニティ運動会	8	水	研究授業のため1-1以外午前授業
4	土		9	木	
5	日		10	金	校外学習(4)



学校だより

松葉小HP



10月号 No. 6

令和5年9月29日

台東区立松葉小学校

校長 松尾 敦

Tel 3841-2627

4年ぶりの開催、ご招待

副校長 石井 陽一

ひまわり学級では染め物を学習に取り入れています。1学期は給食で調理した玉ねぎの皮で、2学期は学校花壇で栽培した藍の葉を使ってランチョンマットを作る予定です。この夏休みの自由作品の中にも、藍の葉・コーヒーの粉・ナスの皮で絞り染めをしたり、Tシャツのタイダイ染めをしたりした児童もいました。

暑かった、この夏

「令和5年の夏はまだ涼しい方だった。」と10年後に言いたくないと誰もが思います。地球上で起きている異常気象や自然災害を目の当たりにすると、常識や定説に囚われない新しい考え方・生活の仕方が必要になってきています。この夏「気温・水温が高過ぎて水泳中止」と多くの学校で判断されました。学校のカリキュラムにしても、例えば7月8月は水泳指導期間という状況は当たり前ではなくなるかもしれない。熱中症対策も講じなければなりません。そうすると、この時期は空調の効いた体育館での運動が望ましいとされるのでしょうか。

夏休みの自由作品

2学期最初の楽しみは、夏休み自由作品を鑑賞することです。工作、実験、調べもの、旅行記等に取り組んだ作品が並びます。いくつか紹介します。工作では森のジオラマに紙粘土で作った多くの虫たち。段ボールでできたカブトムシ、廃材で作った昆虫類など特徴をよく表現していました。その他にもペットボトルで作ったフラワーリース、手作りルアー、テンセグリティ構造の紹介作品等アイデア満載の工作でした。実験をした人も各クラスにいます。食塩の結晶を作った人、みそを作った人、水団子を作った人、水と油の混ざり方を実験した人、10円玉をきれいにした人。調べものでは「しん海生ぶつランキング」「昔のお金の価値」や実際に足を運んでレポートにまとめた「山手線一周」「東日本大震災、その後の復興」等も印象に残りました。

関東大震災100年に思う

100年前、日本で一番高い建物は浅草凌雲閣(十二階)でした。その建物が倒壊したのが関東大震災。ユーチューブ台東区公式チャンネル「関東大震災から100年」を見ると、震災後、公園が学校と隣り合わせで整備されていること(震災復興公園)や鉄筋コンクリートを学校や寺社に取り入れたことが紹介されていました。まさに松葉小(昭和4年)と松葉公園もそうです。地元の西浅草の専勝寺、眞福寺、東本願寺が不燃建築形式で防災を念頭に建築されていることも知りました。NHKが当時の映像をカラー化しました。入谷で大火事が起きている時に、浅草では何も知らずに過ごしている場面もありました。その後、上野浅草界限も焼け野原になり、多くの人々が亡くなりました。いかに正確に情報を伝えるかが大切です。スマホは有力な武器ですが、SNS上でのデマには気を付けなくてはなりません。防災教育の大切さを感じます。

4年ぶりの下町っこ祭り

青少年育成地区委員会主催の下町っこ祭りが9月10日(日)開催されました。松葉小からウクレレ教室が出演しました。また、まつばチアリーダーイングクラブも演技を披露しました。

10月1日(日)はいよいよ「まつばスポーツデイ」です。4年ぶりに地元の方々をご招待できます。9日には「かつば橋道具まつりパレード」が開催されます。松葉小からは5、6年生によるマッピースがパレードに参加します。いつも松葉っ子への応援ありがとうございます。

ウクレレ教室

本校は特色ある教育活動の一つとして、外部講師の金子里香先生をお招きして、3年生以上の希望者を対象に、月に2回程度、ウクレレ教室を開いています。

9月10日(日)には、上野恩賜公園野外ステージで行われた『第17回下町っこ祭り』に、18名の児童が出演しました。ステージでは、子供たちと一緒に、金子先生と、ドラムとして地域の秋葉正樹先生にも参加していただき、『カエルの合唱』、『ハッピーバースデー』、『つばめ』、『ららら☆ウクレレ』など、20分程度の演奏をしました。子供たちはダンスパートなども加えながら、日ごろの練習の成果を発揮して、元気に楽しく演奏することができました。



学びのキャンパス・プランニング (5年)

9月13日(水)に、学びのキャンパス・プランニングの出前授業として、「はじめよう！エコ・クッキング」をテーマに、エコについての学習を行いました。野菜を洗う際には、ボールに水を貯めて洗うと節約になったり、野菜の芯は小さく切って火を通すと食べることができたり、ごみを減らすための取り組みを知る良い機会となりました。



学びのキャンパス・プランニング (4年)

9月12日(火)に、4年生が、学びのキャンパス・プランニングとして、国際子ども図書館に行きました。国際子ども図書館では、たくさんの本に囲まれた空間にみな驚いている様子でした。また、同じ本がいろいろな外国の言葉で書かれていることを知ることもできました。

おはなし会では、手遊びをした後にお話や絵本の読み聞かせを聞かさせていただきました。物語に吸い込まれるように聞き入る4年生。終わった時には自然と拍手が出ていました。

待っているときには、国際子ども図書館の建物の模型を見つけ、建造物のすばらしさにも触れることができました。



環境講演会 (4年)

9月14日(木)に「環境・ごみ減量・リサイクル講演会」を行いました。環境ふれあい館ひまわりの職員の方からのご紹介で子供たちの前に立たれたのは、漫才師 宮田 陽・昇師匠のお二人でした。

台東区で出るごみの量やごみの分別についてクイズを交えながら教えていただきました。何よりもお二人の漫才に子供たちは終始笑顔でお話を聞いていました。すでに学習したことのおさらいをしたり、新たな発見があったりと笑いながらたくさんのことを学ぶことができました。

今後の生活で、生かしていこうと、意気込む4年生でした。

